

## Emaús Internacional

### Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada del 7 al 9 de enero de 2010 en Montreuil (Francia)

**Participantes:** Jean Rousseau (presidente), Birgitta Göranson Ilste (vicepresidenta primera), Patrick Atohoun (videpresidente segundo), René Bettiga (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario, presente a partir del día 8), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

**Secretaría:** Alain Fontaine, Blandine Denoncin.

**Intérpretes:** Sarah Waller, Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Mona de Pracontal, María Nieves Prieto Martín, Jan Skyrme-Jones, Madeleine Walter.

DEBATE	DECISIONES	REFERENTES CE / SIE
<b>I. <u>ADMINISTRACIÓN Y CONTABILIDAD</u></b>		
<b>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</b> <b>Aprobación del acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada en diciembre de 2009</b>	Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión del Comité Ejecutivo de diciembre de 2009.	Jean Rousseau / Hélène Boulot
<b>Puntos que no se han podido llevar a cabo desde la última reunión</b>	El orden del día de este Comité Ejecutivo retoma los puntos que no se trataron en el último Comité Ejecutivo (diciembre de 2009) y los complementos solicitados en dicha reunión.	
<b>Calendario de reuniones estatutarias</b> Se fija el calendario de las próximas reuniones estatutarias de Emaús Internacional (véase anexo 1).  Raihan Ali ha informado al Comité Ejecutivo de que no podrá participar durante todo el Consejo de Administración; por razones personales no podrá estar presente los primeros días.	La fecha para la celebración del seminario anual de la SIE (15 de enero de 2009) se indicará en el calendario de las próximas reuniones estatutarias.  Se decide mantener las fechas que ya se habían comunicado para la celebración del Consejo de Administración. Se enviará una respuesta a Raihan Ali para informarle sobre la decisión. Raihan Ali podrá participar en el resto del Consejo de Administración. Se enviará un mensaje a Raihan Ali y a la región para que, durante su Consejo Regional del mes de marzo, preparen los puntos que se vayan a tratar en el orden del día del Consejo de Administración cuando no esté presente Raihan.	

<p>Se señala que la sala no estará disponible para la celebración del Comité Ejecutivo de mayo de 2010.</p>	<p>El Comité Ejecutivo de mayo de 2010 se retrasará media jornada, y comenzará el mismo día pero a primera hora de la tarde.</p>	
<p><b>Resultado de la consulta por correspondencia al Consejo de Administración</b></p> <p>En diciembre de 2009 se consultó al Consejo de Administración sobre los siguientes asuntos:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Baja de los grupos Swallows (Golondrinas) de Noruega y de Dinamarca.</li> <li>2. Vuelta del grupo Emaús Estocolmo (que aportó la prueba de su personalidad jurídica).</li> <li>3. Aprobación del acta del Consejo de Administración de abril de 2009 (celebrado en Beirut, Líbano).</li> </ol> <p>Se han recibido 21 respuestas dentro del plazo establecido (de un total de 24 miembros del Consejo de Administración), con los siguientes resultados:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 20 síes sobre las bajas de las Golondrinas de Noruega y 21 síes sobre la de las Golondrinas de Dinamarca.</li> <li>2. 21 síes.</li> <li>3. 20 síes y un boletín no válido.</li> </ol> <p>Así pues, se aprueban todos los puntos.</p>	<p>Se enviará el acta de esta consulta por correspondencia, que será sometida a aprobación final en el Consejo de Administración de abril de 2010.</p>	
<p><b>Consejo de Administración de 2010</b></p> <p>Preparación del próximo Consejo de Administración: orden del día y organización</p> <p>El Consejo de Administración no puede celebrarse en los Países Bajos como estaba previsto, por lo que el Comité Ejecutivo debe buscar otro lugar para celebrarlo.</p> <p>El Comité Ejecutivo estudia una propuesta de orden del día. Se elige a los referentes de la SIE y a los delegados para la preparación de cada uno de los puntos del orden del día del Consejo de Administración.</p>	<p>Se enviará un correo a Emaús Países Bajos para agradecerles el haber estudiado la posibilidad de organizar el Consejo de Administración aunque al final no haya podido ser. También se les indicará la posibilidad de celebrar otra reunión internacional la próxima vez.</p> <p>Se plantean otras posibilidades.</p> <p>El Comité Ejecutivo aprueba la propuesta de orden del día, que se enviará a los delegados nacionales de Emaús Internacional junto con la información sobre el lugar de celebración, en cuanto se decida.</p>	

	<p>También es necesario especificar para cada punto del orden del día si se tratará de una sesión plenaria o de talleres.</p> <p>Se enviará al Comité Ejecutivo el calendario para la entrega de los documentos, y los referentes del Comité Ejecutivo y la SIE trabajarán en dichos documentos para cada una de las áreas de trabajo.</p>	
<p><b>Preparación de la sesión formativa</b></p> <p>François Vergonjeanne presenta al Comité Ejecutivo la propuesta de formación, basada en un caso práctico, que piensa impartir durante el Consejo de Administración. Esta sesión formativa pretende hacer más participativo el Consejo de Administración y trata especialmente la noción de “papel”.</p> <p>También se habla sobre la importancia de elegir a un moderador que no sea una de las personas que tiene que tomar las decisiones. Se acepta la posibilidad de que una persona ajena modere el Consejo de Administración (como Jef Felix).</p>	<p>Se aprueba la propuesta de formación de François Vergonjeanne, que se impartirá al Consejo de Administración de la forma presentada al Comité Ejecutivo.</p> <p>Si fuese necesario, en el próximo Comité Ejecutivo se podrá proponer otra sesión formativa.</p>	
<p><b><u>3. Contabilidad y financiación externa</u></b></p> <p><b>Recordatorio de las cuotas de 2009</b></p> <p>El Comité Ejecutivo trata el asunto de las cuotas percibidas a finales de noviembre de 2009 tras el recordatorio que se realizó.</p> <p>El recordatorio fue útil pero la cantidad de cuotas percibidas no alcanza el número previsto y es inferior a la de 2008 (hay una diferencia de alrededor de 200 000 euros con respecto al importe que se había previsto).</p>	<p>Se efectuará un recordatorio telefónico a los grupos que todavía no han pagado sus cuotas.</p> <p>Se actualizarán las tablas de cuotas y la lista de los grupos miembros. Con esto se tendrá una visión más precisa de las cuotas que se han recibido en 2009 en el próximo Comité Ejecutivo. Dicha tabla deberá estar actualizada para el Consejo Regional de Emaús América (que se celebrará entre los días 16 y 18 de febrero de 2010).</p> <p>Las cuotas correspondientes al año 2009 percibidas hasta finales de enero de 2010 se contabilizarán dentro de 2009.</p>	<p>René Bettiga / Alain Fontaine / Guillaume Charron</p>
<p><b>Situación actual de las cuentas</b></p> <p>El Comité Ejecutivo analiza la situación actual de las cuentas.</p>	<p>En el próximo Comité Ejecutivo se facilitará un informe más preciso de las cuentas. Se realizará un estudio comparativo de los ingresos externos de 2009</p>	

<p>- Presupuesto de funcionamiento: los ingresos de 2009 son inferiores a lo que estaba previsto, especialmente en las donaciones y legados (hay un diferencia de 243 000 euros). Los gastos son inferiores a lo previsto pero no se compensan con los ingresos.</p> <p>- Presupuesto de acción política y solidaridad: los ingresos son superiores a los gastos, en gran medida porque todo lo que estaba previsto para este año no ha podido realizarse.</p>	<p>obtenidos mediante el puesto de búsqueda de subvenciones (y los previstos para 2010) con respecto a los de años anteriores (subvenciones, donaciones, legados).</p>	
<p><b>Proyecto presupuestario para 2010</b></p> <p>El Comité Ejecutivo estudia el borrador de presupuesto que se le presenta. Para equilibrarlo, es necesario encontrar 400 000 euros de ingresos extras o reducir drásticamente los gastos.</p> <p>En efecto, las previsiones señalan un déficit de unos 400 000 euros. Se prevé que este año disminuyan los gastos en comparación con 2009, pero también que disminuyan los ingresos.</p>	<p>El presupuesto para 2010 se terminará y aprobará en el próximo Comité Ejecutivo para que se pueda presentar ante el Consejo de Administración.</p> <p>Para elaborar el presupuesto es necesario tener en cuenta los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Los donativos por Internet se destinarán a los compromisos políticos y solidarios.</li> <li>- Se contarán 850 000 euros por cuotas (en lugar de los 800 000 euros previstos anteriormente).</li> <li>- La subvención del Estado francés para el puesto de Mélanie Veillaux se incluirá en las subvenciones externas.</li> </ul> <p>Se incluirá en el orden del día del Consejo de Administración una reflexión sobre las cuotas (especialmente sobre la necesaria disciplina respecto a esta cuestión), así como un punto sobre la financiación en general.</p>	
<p><b><u>4. Sede conjunta</u></b></p>		<p><i>Jean Rousseau / René Bettiga / Hélène Boulot / Guillaume Charron</i></p>
<p><b><u>5. Donaciones y legados</u></b></p>		<p><i>Jean Rousseau / Brigitte Mary / Guillaume Charron</i></p>

<p><b><u>6. Propiedades inmobiliarias</u></b></p>		<p><i>Jean Rousseau / Brigitte Mary</i></p>
<p><b><u>7. Compensaciones a los grupos de delegados</u></b></p> <p>El Comité Ejecutivo analiza las solicitudes de compensaciones que enviaron los delegados, y para ello tiene en cuenta los expedientes que estos presentaron y la opinión que dieron las regiones y el grupo encargado de examinarlas.</p>	<p>Se aceptan todas las compensaciones solicitadas para 2009, que ahora deberán ser abonadas. Sin embargo, no se tendrán en cuenta las solicitudes de compensaciones retroactivas para 2008.</p> <p>En 2010 se volverá a enviar la nota explicativa sobre el procedimiento para solicitar compensaciones. Las solicitudes para 2010 se pueden presentar desde ya para que el Consejo de Administración las apruebe.</p> <p>Se incluirá en el orden del día del Consejo de Administración un punto sobre el análisis del funcionamiento del mecanismo de compensación en 2009 y sobre las medidas que se han de tomar en 2010. En el Consejo de Administración se podrá proponer otro grupo que se encargue de examinar los expedientes.</p>	<p>Guillaume Charron / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>II. ORGANIZACIÓN Y CUESTIONES ESTATUTARIAS</u></b></p>		
<p><b><u>8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades y recursos)</u></b></p> <p>Durante el Consejo de Administración de 2009, los consejeros analizaron por talleres la cuestión de la descentralización. El Comité Ejecutivo pidió que las propuestas del Consejo de Administración se pusiesen en práctica a partir de la última reunión del Comité.</p> <p>El Comité Ejecutivo estaba de acuerdo en profundizar la reflexión sobre cuatro dimensiones de la descentralización de aquí al próximo Consejo de Administración: organizativa, política, económica e informativa.</p>	<p>Se aceptan estas cuatro dimensiones (organizativa, política, económica e informativa) como pistas de trabajo.</p> <p>En el próximo Comité Ejecutivo se tratarán ejemplos concretos y reales para las cuatro dimensiones, con el fin de detectar lo que funciona o no en cada nivel (nacional, regional, internacional) y cuáles son los posibles frenos.</p> <p>Es necesario pensar también en la participación de los grupos en las decisiones (y no solo en la gestión).</p> <p>La cuestión de la metodología y de los destinatarios queda por solucionar, especialmente en el plano local.</p>	<p>Javier Pradini / Alain Fontaine / Jacqueline Hocquet</p>

	Para el Consejo de Administración se presentará una propuesta modesta.	
<b><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></b>		Birgitta Göranson / Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri
<b><u>10. Vida y fundamentos del movimiento y responsabilidades como heredero universal</u></b>		Jean Rousseau / Alain Fontaine / Brigitte Mary
<b><u>11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías</u></b> <b>Auditores y grupos candidatos para ser auditados</b> Se presenta una tabla que incluye a todos los candidatos para ser auditores y auditados (elegidos por las regiones o voluntarios). No se han recibido las decisiones de las regiones o están incompletas. El Comité Ejecutivo recuerda que se trata de auditorías internas, es decir, dirigidas por personas implicadas en el movimiento, sin recurrir a organismos especializados; y que los candidatos para ser auditores deben ser personas físicas y no organizaciones. Se constata una falta de grupos candidatos y de auditores.	Es necesario empezar las auditorías con las candidaturas recibidas. En 2010 se realizarán dos auditorías en Asia, pero en un único país para reducir gastos; se eligen los grupos indios de VCDS y FHF. Los únicos auditores que se han propuesto son dos franceses: Jean Denoual y Pierre Jousse. Emaús Internacional se pondrá en contacto con ellos durante el primer semestre para verificar su disponibilidad para llevar a cabo las auditorías en el segundo semestre. Emaús Internacional se pondrá de acuerdo con Emaús Francia para celebrar una reunión para organizar los preparativos, donde intercambiarán sus experiencias con las de los dos miembros del equipo de auditores de Emaús Francia. Independientemente de su nivel de inglés, es necesario contar con un intérprete de la lengua local (tamil). Sigue siendo necesario que todas las regiones designen a personas que, en un grupo candidato, puedan desempeñar el papel de auditor; y que, si esto todavía no se ha hecho, presenten la lista de grupos candidatos a ser auditados en 2011 y en los años sucesivos.	Jean Rousseau / Juan Espejo / Brigitte Mary

<u><b>12. Estatutos y reglamento interno, estructuración y contratos con regiones y naciones</b></u>		Jean Rousseau / Juan Espejo / Brigitte Mary
<u><b>13. Reconocimiento de la utilidad pública</b></u>		Jean Rousseau / Brigitte Mary
<u><b>14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre</b></u>		Jean Rousseau / René Bettiga / Alain Fontaine / Laurent Desmard / Brigitte Mary / Catherine Tittlein
<u><b>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús Perú</b></u>  Se informa al Comité Ejecutivo sobre los correos recibidos recientemente, especialmente el de la Federación Emaús del Perú (FEP) sobre los grupos que utilizan indebidamente el nombre de Emaús en Perú.	Se trata de un asunto complejo. Juan Espejo y Brigitte Mary prepararán para el próximo Comité Ejecutivo una respuesta argumentada a la FEP para aclarar los papeles respectivos (de Emaús Internacional y de la FEP) a la luz de la decisión de la Asamblea General de 2007 y de los contratos-tipo aprobados posteriormente por el Consejo de Administración, así como para explicar las dificultades y proponer soluciones para cada uno de los 17 grupos que se encuentran en esta situación.	Jean Rousseau / Brigitte Mary / Catherine Tittlein
<u><b>16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento</b></u>		Brigitte Mary
<u><b>17-20. Relaciones con las regiones</b></u>  <b>Continuación del debate sobre la propuesta</b>	Se pedirá a las regiones que incluyan un balance de cuentas en la memoria económica que cada año deben presentar al Consejo de Administración. Esto permitirá que las regiones puedan precisar si el año se cierra con excedente o con déficit y, en caso de excedente, para qué se prevé utilizarlo.	

<p><b><u>17. Relaciones con la región África</u></b></p> <p><b>Novedades importantes desde el último Comité Ejecutivo</b></p> <p>El Comité Ejecutivo aborda los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Asesinato de Louis Blondel en Sudáfrica.</li> <li>- Preparación del Consejo Regional que se celebrará del 17 al 20 de enero de 2010.</li> <li>- Publicación de la oferta de trabajo para la contratación de un auxiliar para la secretaría regional, que se encuentra en Uagadugú. La oferta se ha difundido en los ocho países donde hay miembros de Emaús Internacional.</li> </ul>		<p>Patrick Atohoun / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>18. Relaciones con la región América</u></b></p> <p><b>Novedades importantes desde el último Comité Ejecutivo</b></p> <p>El Comité Ejecutivo trata sobre el próximo Consejo Regional de Emaús América, que se celebrará del 16 al 18 de febrero de 2010 y que irá precedido por una reunión para la organización de la Asamblea Mundial.</p> <p>Juan Espejo visitó el grupo de Guadalajara de Buga (Colombia) en el marco de su aceptación como miembro a prueba de Emaús Internacional. El grupo ha comprado una casa gracias a la venta del terreno de Emaús Cali. En el próximo Consejo Regional se presentará un informe detallado de esta visita. El grupo Guadalajara de Buga también va a enviar una invitación formal al Comité Ejecutivo para que uno de sus representantes vaya a visitarles.</p>	<p>La región América deberá confirmar lo antes posible si los delegados podrán participar en el comité de coordinación de la Asamblea Mundial a pesar de que esta reunión se celebre la víspera del Consejo Regional.</p>	<p>Juan Espejo / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>19. Relaciones con la región Asia</u></b></p> <p><b>Novedades importantes desde el último Comité Ejecutivo</b></p> <p>El Comité Ejecutivo trata los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Fallecimiento del profesor Shyam Swarup Sharma, fundador del grupo Tara Projects, en el norte de la India.</li> <li>- Graves inundaciones en Bangladesh (se ha hecho un llamamiento urgente).</li> <li>- Preparación del Consejo de Administración (elaboración del presupuesto).</li> </ul>		<p>Kousalya Seethapathy / Jacqueline Hocquet</p>

<p><b><u>20. Relaciones con la región Europa</u></b></p> <p><b>Novedades importantes desde el último Comité Ejecutivo</b></p> <p>El Comité Ejecutivo constata el trabajo informativo realizado a través de la página web de Emaús Europa.</p>		<p>Birgitta Göranson / Javier Pradini / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>III. COMUNICACIÓN</u></b></p>		
<p><b><u>21. Comunicación interna</u></b></p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo los nuevos logotipos de las regiones, grupos y naciones.</p> <p>Se informa al Comité Ejecutivo sobre los últimos avances en la preparación de las nuevas herramientas de comunicación: los primeros números del <i>Tam-Tam</i>, la hoja informativa, las postales y los cuadernos (sobre los contenedores) llegarán en el mes de febrero de 2010. También se está trabajando sobre el portal <i>wiki</i>, que probablemente se publique a mediados de año.</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo la maqueta del <i>Tam-Tam</i>.</p>	<p>Se aprueba el modelo de <i>Tam-Tam</i>.</p>	<p>Jean Rousseau / Catherine Tittlein</p>
<p><b><u>22. Sexagésimo aniversario de Emaús y cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal</u></b></p>		<p>Jean Rousseau / Alain Fontaine / Catherine Tittlein</p>
<p><b><u>23. Comunicación y visibilidad externa</u></b></p> <p><b>Continuación del debate sobre la propuesta</b></p> <p>En las anteriores reuniones del Comité Ejecutivo se presentó una propuesta de estrategia de comunicación externa. Este documento proponía, entre otras cosas, la definición de un eje estratégico de comunicación y el uso de una imagen para dar a conocer a Emaús Internacional y explicaba la necesidad de elegir los países en los que debería desarrollarse prioritariamente la comunicación externa de Emaús Internacional.</p> <p>El Comité Ejecutivo deberá decidir sobre todas estas cuestiones con el fin de aprobar:</p>	<p>Dados los criterios mencionados, se barajan numerosos países: Francia, Reunido Unido, Italia y Brasil.</p> <p>También se presenta otra opción, basada en la oportunidad de dar un golpe mediático, sea cual sea el país.</p> <p>Esta cuestión queda por tratar en mayor profundidad y por aprobar. En el próximo Comité Ejecutivo se realizará una nueva propuesta.</p>	<p>Jean Rousseau / Catherine Tittlein</p>

<ul style="list-style-type: none"> <li>- Un eje estratégico.</li> <li>- Una imagen.</li> <li>- La lista de países prioritarios.</li> </ul> <p>Por el momento, el Comité Ejecutivo trata la cuestión de los países prioritarios. Para desarrollar una estrategia de comunicación en un país se necesita contar con una persona en ese país que responda a los cuatro criterios siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Conocer el país en profundidad.</li> <li>- Hablar la lengua del país.</li> <li>- Tener un buen conocimiento del funcionamiento de los medios de comunicación del país.</li> <li>- Tener disponibilidad para difundir comunicados de prensa y estar localizable por teléfono.</li> </ul>		
<p><b><u>24. Clasificación y valoración de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento</u></b></p> <p>Se presentan las necesidades existentes para la valorización de los archivos de Roubaix.</p>	<p>En el próximo Comité Ejecutivo se deberá presentar un presupuesto para la base de datos específica para la gestión de los archivos y para la digitalización a corto y largo plazo.</p>	<p>Jean Rousseau / Brigitte Mary</p>
<p><b><u>IV. COORDINACIÓN, FORMACIÓN Y NUEVAS GENERACIONES</u></b></p>		
<p><b><u>25. Formación y coordinación</u></b></p>		<p>Kousalya Seethapathy / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>26. Nuevas generaciones</u></b></p>		<p>Kousalya Seethapathy / Jacqueline Hocquet</p>
<p><b><u>27. Convivencia de las diferencias</u></b></p>		<p>Birgitta Göranson / Stéphane Melchiorri</p>

<p><b>V. <u>ACCIONES POLÍTICAS COLECTIVAS</u></b></p>		
<p><b><u>28-32. Acciones políticas colectivas</u></b></p> <p><b>Balance y perspectivas para 2010</b></p> <p>Se realiza un balance de cada programa (ver puntos 28 a 32).</p> <p>Se presentan propuestas de ejes de trabajo para 2010. Las propuestas tienen que ver principalmente con los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Organizar una semana o una quincena de las acciones políticas.</li> <li>- Intentar tener una mayor movilidad y poder responder mejor a las solicitudes de los grupos.</li> <li>- Pensar en un nuevo enfoque económico: las ventas solidarias ya no se destinarán a los programas prioritarios, excepto los salones previstos para tal efecto.</li> <li>- Impulsar los donativos por Internet.</li> <li>- Impulsar los recursos de financiación internos (salones regionales, llamamientos a grupos determinados, etc.).</li> <li>- Aumentar la movilización de los grupos / formalizar la relación con los grupos implicados (llamamientos regulares, etc.) Para este último punto, se podrían estudiar dos opciones para los seis últimos meses del año: <ul style="list-style-type: none"> <li>o Encontrar un apoyo externo que trabaje en la movilización.</li> <li>o Reajustar las misiones de una persona de la plantilla para que se dedique a esta cuestión.</li> </ul> </li> </ul>	<p>Es necesario reforzar el aspecto político de las acciones, especialmente a través de la movilización de los grupos (acciones prácticas demostrativas e interpelación política realizable a escala local). Esto se incluirá en una propuesta para el Consejo de Administración.</p> <p>Se enviará a los miembros del Comité Ejecutivo un documento con el balance de 2009 y las previsiones para 2010 para cada programa prioritario, y posteriormente se presentará a los miembros del CMAPSI para su aprobación con vistas a una posterior presentación ante el Consejo de Administración.</p>	
<p><b><u>28. Derecho y acceso al agua potable / Nokoué</u></b></p> <p>Se están preparando diferentes reuniones. La Asamblea General de habitantes se celebrará el 26 de enero de 2010. Irá precedida y seguida de una reunión del comité de coordinación, los días 25 y 27 de enero de 2010. La reunión de los grupos implicados en el programa se celebrará el 8 de febrero de 2010.</p> <p>Por otro lado, ya han comenzado los trabajos de desescombrado del depósito de agua que se derrumbó en Ahomey-Gblon, para comenzar su reconstrucción.</p>		<p>Jean Rousseau / Patrick Atohoun / Javier Pradini / Stéphane Melchiorri</p>
<p><b><u>29. Fondo Ético Emaús / financiación ética</u></b></p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo las distintas previsiones para 2010:</p>	<p>Se someterá al Consejo de Administración una propuesta sobre la apertura al exterior y la profesionalización del Fondo Ético Emaús.</p>	<p>Jean Rousseau / Alain Fontaine / Guillaume Charron</p>

<ul style="list-style-type: none"> <li>- Apertura del Fondo Ético Emaús a organizaciones ajenas al movimiento.</li> <li>- Aumento de las aportaciones de los grupos Emaús.</li> <li>- Profesionalización del Fondo Ético Emaús a través del asesoramiento de colaboradores (por ejemplo, instituciones bancarias).</li> </ul> <p>También se aborda la posibilidad de dotar al Fondo Ético Emaús de una estructura jurídica propia.</p>	<p>También habrá que reflexionar sobre la pertinencia de dotar de una estructura jurídica propia al Fondo Ético Emaús en un futuro más o menos cercano.</p> <p>Por otra parte, en el próximo Comité Ejecutivo se estudiará la posibilidad de que el Fondo Ético Emaús pueda utilizarse para conceder aportes de tesorería a los grupos Emaús.</p>	
<p><b><u>30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas</u></b></p> <p>Se aborda el balance de la difusión del libro <i>Visado para el mundo</i>. La SIE ha recibido algunos comentarios sobre la obra, pero pocos procedentes del movimiento Emaús; estas reacciones han venido más bien del exterior.</p> <p>Tras la difusión del libro en inglés y en español, el trabajo se centrará en preparar la continuación del programa.</p> <p>Por otro lado, se mantendrá la tarea de difusión y movilización (página web, debates, conferencia, etc.).</p>		<p>Jean Rousseau / Birgitta Göranson / Stéphane Melchiorri</p>
<p><b><u>31. Derecho y acceso a la sanidad</u></b></p> <p>El trabajo con los asesores médicos ha avanzado. Se ha firmado un contrato con el asesor médico en Burkina Faso.</p> <p>A partir de ahora se insistirá en la estructuración y la ampliación del programa.</p>		<p>Jean Rousseau / René Bettiga / Patrick Atohou / Stéphane Melchiorri</p>
<p><b><u>32. Derecho y acceso la educación</u></b></p> <p>En 2010 se podrá poner en marcha un calendario de proyectos. También se ha planificado para este año una reunión de personas del movimiento implicadas en el ámbito de la educación, que se celebrará en la región América.</p> <p>Se presentan al Comité Ejecutivo las distintas perspectivas para el 2010:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Movilización de las cuatro regiones en torno a este programa en lo que se refiere a intercambios de experiencias y de reflexiones conjuntas.</li> <li>- Financiación de programas en las cuatro regiones.</li> <li>- Refuerzo de la comunicación (p. ej., realización de un vídeo).</li> </ul>	<p>Se enviará el acta del último comité de coordinación.</p>	<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Stéphane Melchiorri</p>

<p><b><u>VI. SOLIDARIDAD</u></b></p>		
<p><b><u>33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria anual y seguimiento de proyectos</u></b></p> <p><b>Estado de las ventas de 2009 y ajustes necesarios</b></p> <p>Desde el último Comité Ejecutivo no hay muchas más aportaciones procedentes de las ventas solidarias. Actualmente faltan unos 45 000 euros, lo que representa al rededor del 7% de la cantidad prevista.</p>	<p>Del total de beneficios obtenidos de las ventas y del Salón de París, se destinarán 50 000 euros a los fondos regionales de solidaridad de 2010.</p> <p>El resto se destinará a los proyectos, cuya financiación se reducirá en la misma proporción que los recursos disponibles (alrededor de un 7%). Se enviará una carta para explicar esta decisión a los grupos, ilustrada con algunas cifras.</p> <p>Para los grupos que ya devolvieron los convenios firmados, se añadirá una cláusula adicional para precisar la modificación del importe.</p> <p>Asimismo, se realizará una comparación con años anteriores.</p> <p>Para 2010, la partida global para proyectos se limitará a 550 000 euros; las partidas regionales previstas serán comparables a las de años anteriores.</p>	<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Emmanuelle Larcher</p>
<p><b>Número de grupos que solicitan no pagar sus ventas por las justificaciones indicadas en el último Comité Ejecutivo</b></p>	<p>Este punto se tratará en el próximo Comité Ejecutivo.</p>	
<p><b>Reacción de Emaús América ante el condicionamiento de la financiación de las acciones al pago de las cuotas</b></p> <p>Se envió una carta a los grupos de América que habían solicitado a través de la región financiación para dos proyectos regionales, para recordarles que, para que esta se conceda, los grupos miembros deben estar al día en el pago de sus cuotas, al igual que ocurre con los grupos que presentan proyectos individuales (cf. moción 33a del Consejo de Administración de Beirut). Se han recibido ocho respuestas, a las cuales se añade una propuesta de la Junta dirigida a los grupos.</p> <p>Se trata el caso particular de los proyectos colectivos que incluyen grupos que han pagado sus cuotas y otros que no lo han hecho.</p>	<p>Se prepara y debate una carta para responder de forma colectiva a todos los grupos afectados. En esta carta, el Comité Ejecutivo confirma su postura y reitera que el pago de las cuotas de los grupos es necesario para la obtención de financiación.</p> <p>En el caso de los proyectos colectivos, a menos que todos los grupos paguen sus cuotas, se deberá replantear el alcance de los proyectos en función del número de grupos que están al día en el pago de sus cuotas.</p> <p>Asimismo, esta cuestión se tratará en el Consejo Regional de Emaús América.</p>	

<p><b>Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional</b></p> <p>Los delegados de la región Europa solicitan que se añada un nuevo tema al orden del día del CMAPSI: “Emaús y la crisis ambiental, financiera y social”.</p>	<p>A pesar del interés que tiene el tema, no es prudente añadir un nuevo tema de tal amplitud al orden del día, ya que este está muy saturado. Se explicará a los delegados de la región Europa.</p>	
<p><b><u>34. Ventas colectivas (incluido el Salón de París)</u></b></p> <p><b>Salón de París: información tras el Consejo de Administración de Emaús Francia</b></p> <p>El Salón Emaús de París de 2010 se celebrará el 20 de junio. Recientemente se ha tenido una conversación con Emaús Francia y se ha creado un comité de coordinación compuesto por cinco representantes de Emaús Francia y cinco de Emaús Internacional y Emaús Europa. Se ha celebrado una primera reunión que permitió hablar a fondo y tratar los objetivos del Salón, así como las primeras cuestiones organizativas. A finales de enero se celebrará una reunión para decidir el eje de comunicación del Salón. Se está reflexionando para evaluar los medios necesarios para mejorar los resultados del Salón.</p>	<p>En tres semanas se enviarán a Emaús Francia dos o tres propuestas sobre el enfoque general del Salón y los ejes de comunicación.</p>	<p>Jean Rousseau / Juan Espejo / René Bettiga / Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p>
<p><b><u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones, evaluación de las prácticas de solidaridad</u></b></p>		<p>Jean Rousseau / Patrick Atohoun / Emmanuelle Larcher</p>
<p><b><u>36. Bases de datos de las actividades de los grupos</u></b></p>		<p>Javier Pradini / Jacqueline Hocquet / Hélène Boulot</p>
<p><b><u>37. Llamamientos urgentes y programa de reconstrucción tras el Tsunami</u></b></p> <p><b>Llamamiento urgente para Burkina Faso</b></p> <p>Sobraron 10 000 euros de la transferencia efectuada a la región África para el llamamiento de Burkina Faso.</p>	<p>Estos 10 000 euros se descontarán del envío de fondos regionales de solidaridad de África de 2010. Se enviará una carta a la región África para informarles sobre esta decisión.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p>
<p><b>Llamamiento urgente para la India</b></p> <p>El sur de la India sufrió un grave ciclón que trajo graves inundaciones. La</p>	<p>Para este llamamiento se presentó un presupuesto de 12 135 euros. Los fondos regionales de 2009 de Asia que no se han utilizado ya han sido destinados a esta</p>	

región ha aprobado la solicitud de ayuda urgente presentada por FHF, Kudumbam y VCDS.	emergencia (3 286 euros). El resto se financiará con el excedente de las aportaciones realizadas por los grupos para ayudas de emergencia, que aceptan ceder a Emaús Internacional.	
<b>Llamamiento urgente para Bangladesh</b> Bangladesh está viviendo actualmente una grave ola de frío. Se ha hecho un llamamiento urgente para poder proporcionarles mantas. La región lo ha aceptado.	Se ofrecerá una ayuda de 5 000 euros, que se financiará con las mismas reservas mencionadas anteriormente. Si fuese necesario, la región deberá completar esta suma con los fondos regionales de solidaridad de 2010.	
<b>Informe del Tribunal de Cuentas francés</b> Se ha recibido el informe del Tribunal de Cuentas francés sobre el programa de reconstrucción tras el Tsunami. El informe no presenta críticas sobre la regularidad económica, pero plantea cuestiones sobre los resultados obtenidos. Se están elaborando respuestas junto con la Fondation de France, ya que Emaús Internacional considera que numerosos elementos críticos no parecen estar justificados.	Las respuestas se enviarán al Tribunal de Cuentas en el plazo de un mes, como se solicitó. A continuación se enviará un segundo informe con las observaciones de Emaús Internacional y la Fondation de France. Emaús Internacional tendrá de nuevo un mes para aportar respuestas antes de que se haga público.	
<b><u>38. Programa internacional de envío de contenedores</u></b> Se presenta el balance del año 2009-2010, con los contenedores que se están preparando o que ya se han enviado. Algunos contenedores se han retrasado. El contenedor para Emaús Burzaco (Argentina) se enviará próximamente. El Comité Ejecutivo constata la falta de grupos dispuestos a enviar contenedores.	Se solicita insistir en el objetivo social de los proyectos financiados gracias a los contenedores. Este punto deberá mencionarse también en el <i>Cuaderno</i> que se dedicará a los contenedores.	Patrick Atohoun / Emmanuelle Larcher
<b>Jornadas sobre los contenedores</b> Se están preparando unas jornadas sobre los contenedores con los grupos del Reino Unido, con Angoulême y probablemente también con Lyon y Roanne. Las fechas se fijarán próximamente.		
<b><u>VII. ASAMBLEA MUNDAL DE 2011</u></b>		
<b><u>39. Asamblea Mundial de 2011</u></b> <b>Presupuesto y organización</b>	A principios de 2010 se informará a los grupos sobre los primeros avances en la organización de la Asamblea Mundial.	Jean Rousseau / Javier Pradini / Juan Espejo / Alain

<p>Desde el último Comité Ejecutivo se han estado estudiando otras posibilidades (como fletar un avión). Se buscarán colaboradores, especialmente compañías aéreas, para obtener los precios más bajos. Para ello, la SIE está en contacto con los grupos Emaús que tienen relación con los posibles colaboradores. Además, la Embajada de Brasil en Francia se compromete a ayudar a Emaús Internacional a ponerse en contacto con las compañías aéreas y para la solicitud de visados.</p>	<p>Se elaborará un presupuesto que se enviará en este mes de enero.</p> <p>Aprovechando la celebración del Consejo Regional de Emaús América en el mes de febrero, está previsto que tenga lugar una reunión del comité de coordinación de la Asamblea Mundial con los referentes de la región América</p>	<p>Fontaine / Hélène Boulot</p>
<p><b>Preparación de los contenidos: comentarios del Comité Ejecutivo sobre la temática central y orden del día</b></p> <p>El Comité Ejecutivo analiza un documento de trabajo que precisa los principales problemas y temas que se han de tratar durante la Asamblea Mundial de 2011, así como una propuesta de metodología de trabajo para la preparación de dicha asamblea.</p> <p>En este contexto, se deben tratar tres cuestiones principales:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- El enfoque general del tema central.</li> <li>- Las posibles subtemáticas de debate.</li> <li>- La metodología participativa.</li> </ul>	<p>Metodología participativa: se hará hincapié en la participación y la movilización de los grupos para la preparación de la Asamblea Mundial. Para ello, el Comité Ejecutivo solicita que se analicen las dinámicas que utilizan otras grandes ONG o federaciones mundiales para consultar a sus miembros.</p> <p>La temática central de la Asamblea Mundial entrará en el marco de las reflexiones propuestas a los grupos.</p>	
<p><b><u>40. Asuntos varios</u></b></p> <p><b>Reunión con Allan Questel (responsable de la comunidad Emaús de Rouen)</b></p> <p>Tras la presentación de los delegados y de los miembros de la SIE presentes, el Comité Ejecutivo dialoga con Allan Questel sobre el trabajo y el compromiso de Daniel Schneeberger y sobre cómo la comunidad de Rouen podría dar continuidad a ese compromiso de Daniel.</p>	<p>Para el proyecto de Esteville, Emaús Internacional podrá contar con la comunidad Emaús de Rouen especialmente en lo que se refiere a las relaciones con las autoridades del departamento.</p>	

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,  
presidente

Javier Pradini,  
secretario

El próximo Comité Ejecutivo se celebrará los días 8, 9 y 10 de marzo en la sede de Emaús Internacional, en Montreuil (Francia).

Janvier Enero January	Février Febrero February	Mars Marzo March	Avril Abril April	Mai Mayo May	Jun Junio June	Juillet Julio July	Août Agosto August	Septembre Septiembre September	Octobre Octubre October	Novembre Noviembre November	Décembre Diciembre December
V1	L1	L1	J1	S1	Ma1	J1 CE	D1	Me1	V1	L1	Me1
S2	Ma2	Ma2	V2	D2	Me2	V2	L2	J2 CE		Ma2	J2
D3	Me3	Me3	S3	L3	J3	S3	Ma3	V3	D3	Me3	V3
L4	J4	J4	D4	Ma4	V4	D4	Me4	S4	L4	J4	S4
Ma5	V5	V5	L5	Me5	S5	L5	J5	D5	Ma5	V5	D5
Me6	S6	S6	Ma6	J6	D6 CHeros	Ma6	V6	L6	Me6	S6 CR Asie	L6
J7 CE	D7	D7	Me7	V7	L7	Me7	S7	Ma7	J7	D7	Ma7
V8	L8 JNokoué SR	L8 CE	J8	S8	Ma8	J8	D8	Me8	V8	L8	Me8
S9	Ma9 CM APSI	Ma9	V9	D9	Me9	V9	L9	J9	S9	Ma9	J9
D10	Me10 CM APSI	Me10	S10	L10 CE	J10	S10	Ma10	V10	D10	Me10	V10
L11	J11 CM APSI	J11	D11 CA	Ma11	V11	D11	Me11	S11	L11	J11	S11
Ma12	V12 CM APSI	V12	L12	Me12	S12	L12	J12	D12	Ma12	V12	D12
Me13	S13 CM APSI	S13	Ma13	J13	D13	Ma13	V13	L13	Me13	S13	L13 CE
J14	D14	D14	Me14	V14	L14	Me14	S14	Ma14	J14	D14	Ma14
V15 SIE	L15 Pil AG	L15	J15	S15	Ma15	J15	D15	Me15	V15	L15	Me15
S16	Ma16 CR Am	Ma16	V16	D16	Me16	V16	L16	J16	S16	Ma16	J16
D17	Me17	Me17	S17	L17	J17	S17	Ma17	V17	D17	Me17	V17
L18 CR Af	J18	J18	D18	Ma18	V18	D18	Me18	S18	L18 CE	J18	S18
Ma19	V19	V19	L19	Me19	S19	L19	J19	D19	Ma19	V19	D19
Me20	S20	S20	Ma20	J20	D20 SE	Ma20	V20	L20	Me20	S20	L20
J21	D21	D21	Me21	V21	L21	Me21	S21	Ma21	J21	D21	Ma21
V22	L22	L22	J22	S22	Ma22	J22	D22	Me22	V22	L22	Me22
S23	Ma23	Ma23	V23	D23	Me23	V23	L23	J23	S23	Ma23	J23
D24	Me24	Me24 Cr As	S24	L24	J24	S24	Ma24	V24	D24	Me24	V24
L25	J25	J25	D25	Ma25	V25	D25	Me25	S25	L25	J25	S25
Ma26 AG Nok	V26 CR EE	V26	L26	Me26	S26	L26	J26	D26	Ma26	V26	D26
Me27	S27	S27	Ma27	J27	D27	Ma27	V27	L27	Me27	S27	L27
J28	D28	D28	Me28	V28	L28	Me28	S28 CR Asie	Ma28	J28	D28	Ma28
V29		L29	J29	S29	Ma29	J29	D29	Me29	V29	L29	Me29
S30		Ma30	V30	D30	Me30	V30	L30	J30	S30	Ma30	J30
D31		Me31	L31			S31	Ma31		D31		V31

**Jours / Days / días:** L = Lundi / Monday / lunes Ma = Mardi / Tuesday / martes Me = Mercredi / Wednesday / miércoles J = Jeudi / Thursday / jueves V = Vendredi / Friday / viernes S = Samedi / Saturday / sábado D = Dimanche / Sunday / domingo  
**AG** = assemblée générale / General Assembly / Asamblea General **AR** = assemblée régionale / Regional Assembly / Asamblea Regional **CA** = conseil d'administration / Board / Consejo de Administración  
**CE** = comité exécutif / Executive Committee / Comité Ejecutivo **CM** = conseil mondial / World Council / Consejo Mundial **CR** = conseil régional / Regional Board / Consejo Regional **E** = Emmaüs / Emmaus / Emaüs  
**Af** = Afrique / Africa / África **Am** = Amérique / America / América **As** = Asie / Asia / Asia **EE** = Emmaüs Europe / Europa **F** = France / Francia **UK** = Royaume-Uni / United Kingdom / Reino Unido  
**APSI** = Action Politique et Solidarité Internationale / Political Action and International Solidarity / Acción Política y Solidaridad Internacional **FNG** = Formation et Nouvelles Générations / Training and New Generations / Formación y Nuevas Generaciones –  
**SR** = Réunion des secrétariats régionaux / Regional Secretariats' meeting/ encuentro de secretarías regionales - **CHeros** = Course des héros / charity race / Carrera de los Héroes – **Pil AG** = Comité de pilotage AG/GA steering committee meeting/ comité de coordinación Asamblea Mundial  
**CP Nokoué** = Comité de Pilotage Action Nokoué / Nokoué Organization Committee / comité de coordinación del programa Nokoué **J Nokoué** = Journée Nokoué / Nokoué Day / reunión informativa sobre el programa Nokoué  
**AG Nokoué** = Assemblée générale Nokoué / Nokoué General Assembly / Asamblea General de Nokoué **SE** = Salon Emmaüs Paris / Emmaus Expo / Salón Emaüs de Paris